

インタビュー

（株）豆蔵
エンジニアリングソリューション事業
部長

福富 三雄 氏

ロボット事業リーダー

大國 征司 氏

（株）豆蔵
（東京都新宿区）
西新宿2-1-1、☎ 03-5339-2111

ボット導入支援
つたロボット関連の取り

X関連サービスなどを展開している。そして近年は「ロボットシステム開発支援サービス」や「工場の自動化サービス（ロ

組み込み／業務系システムの開発やAI・RPA・DX関連サービスなどを開発している。そこで近頃は「ロボットシステム開発支援サービス」や「工場の自動化サービス（ロ

組みも強化している。今回、ロボット分野の直近の取り組みなどについて、エンジニアリングソリューション事業部長の大國三雄氏と、ロボット

同研究したロボットアームの開発期間を短縮するメカ設計手法なども有している。そして、こうしたソフト、エレキ、メカの技術ノウハウを組み合

た。

——他企業と共同研究も進めていると聞きました。

た。これにより高い剛性を担保しながら、金属製と比べて重量をおよそ半分まで軽量化できた。減速機は日本電産シンボの高バックドライブアビリティー減速機を使用し、そこに当社の力制御アルゴリズムを融合することによってトルクセンサーなしでロボットアームを柔らかく制御することに成功

ロボット関連の取り組みを拡大

開発や導入を総合的に支援



大國征司氏



福富三雄氏

事業リーダーの大國征司氏
——ロボットシステム開発支援サービスについ

て。
福富 当社は、主力事

業の組み込み／業務系システムの開発などで培ったソフトウェアの知見に加え、基板設計、電源設計、ハーネス設計、FP-GA開発といったエレクトロニクス分野の知識、そして東京農工大学と共に

協働ロボット、双腕型ロボット、コントローラー、ペンドントなどの開発支援を行い、日本メーカーのみならず、海外メーカー



した。これまで、ロボットおよび関連機器の開発を支援するサービスを展開している。クラウドシステム側から複数のロボットを制御するシステムや、ロボット用AIシステムなどの開発も支援でき、これまでに産業用ロボット、協働ロボット、双腕型ロボット、「Bean 2」

の開発を担当し、板金加工用レーザー溶接ロボットシステムのサービスを新規事業として開始した。ロボットと加工技術を融合したYAGレーザーシステムをすべて樹脂化

ム開発支援サービスを開発するなかで「工場の自動化についても支援してほしい」という声をいただくようになり、2019年から本格的に展

しながらシステムの開発・実証を進めている。
——そのほかロボット関連での取り組みは。

福富 1月に（株）エフエムサービス（横浜市港北区）のレーザー溶接事業を取得し、板金加工用レーザー溶接ロボットシステムのサービスを新規事業として開始した。ロボットと加工技術を融合したYAGレーザーシステムをすべて樹脂化

ムを開発支援サービスを開発するなかで「工場の自動化についても支援してほしい」という声をいただくようになり、2019年から本格的に展

べスも展開している。

——工場の自動化サ

イ・実証を進めている。

福富 ロボットシステム開発支援サービス事業に、工場の自動化サービス事業が加わったこと

で、問い合わせや引き合

いの数も年々増えてい

る。21年は工場の自動化

サービスの実導入案件も

出てくる見通しで、その

成果を活用し、物流、食

品、検査など、人手不足

が深刻かつ自動化の難

易度が高い領域での展開

を強化していく。

ただ、そういった取り組みは当社1社で行えるものではなく、部素材メ

ーカー、大学、ベンチャ

ー、工場用装置・機器メ

ーカーなど、様々な方と連携していけばと考え

ており、当社の取り組みにご興味がある方はぜひお声がけいただきたい。

ロボット関連の取り組みは当社における注力分野の1つとなっており、ロボット関連の事業規模を

24年からは20年比3倍

以上に成長させていく

と考えている。

——その後のロボット関

（聞き手・浮島哲志記者）